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PUENTE EN 
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CIUDAD / PAG.6

Policías recorrerán 
vialidades de 
Puebla capital para 
revisar verificación; 
aplicarán multas

CIUDAD / PAG.6

Van 22 muertos por 
accidentes viales en la 
capital en seis meses
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Persiguen y detienen a 
huachicolero con 550 
litros de combustible 
en la Sierra Norte

  Durante un recorrido de segu-
ridad y vigilancia, policías munic-
ipales detuvieron a un hombre 
en cuyo vehículo transportaba 
garrafas con líquido con las carac-
terísticas de hidrocarburo.
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Puebla aumentó 
ventas de exportación 
y generación de 
empleos: Economía

  En medio de confirmar que la alianza “Va Por Puebla” se mantiene para 
el 2024, la dirigente estatal de Acción Nacional, Augusta Díaz de Rivera y el 
alcalde Eduardo Rivera Pérez, reconocieron en Mario Riestra Piña a un buen 
perfil para ir por la alcaldía de Puebla capital.

PAG.12 EN ESPAÑOL

Ser incluyentes y 
diversos, requiere 
trabajo constante
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Va por México hará seis Va por México hará seis 
foros regionales para foros regionales para 
construir su plataforma construir su plataforma 
electoral 2024electoral 2024

POLÍTICA / PAG.7

Mi convicción está con el  movimiento 
y mi congruencia  con el método de 

selección interna: Ignacio Mier
  El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, 

aseguró que su convicción es con el Movimiento de Regeneración Nacional 
y en correspondencia apoyará el método para elegir a los coordinadores 
estatales para la Defensa de la Cuarta Transformación. 

La Facultad de Medicina forma La Facultad de Medicina forma 
profesionales de la salud con profesionales de la salud con 

sentido humano y compromiso sentido humano y compromiso 
social: Rectora Lilia Cedillosocial: Rectora Lilia Cedillo
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ANGELOPOLITANAS

Más claro ni el agua, si los funcionarios estatales de Puebla quieren apoyar 
proyectos de las corcholatas presidenciales, lo pueden hacer en días inhá-
biles y fuera de las horas de trabajo.
De aquí a septiembre, cuando Morena tenga candidata o candidato a 
la presidencia, el gobernador, Sergio Salomón Céspedes, exhortó a sus 
funcionarios a respetar los acuerdos de no hacer proselitismo a favor de 

los aspirantes a suceder a López Obrador, y esta semana 
quedará listo el decreto para regular la pinta de bardas para promocio-

nar perfiles políticos.
Pidió a respetar las reglas aprobadas por el Consejo Nacional de Morena, al señalar 
que los integrantes de su administración, principalmente los secretarios y directores, 
deben estar enfocados en trabajar en favor de todos los ciudadanos y cerrar con 
fuerza este gobierno.
Céspedes insistió que se aplicará todo el peso de la ley contra quienes sean sorpren-
didos realizando pintas de bardas y mobiliario que pertenece al estado.

Después de meses de negociación para afinar las reglas de participación, la 
dirigente estatal de Acción Nacional en Puebla, Augusta Valentina Díaz de 
Rivera, confirmó que la alianza Va por Puebla competirá contra Morena 
en las elecciones 2024.
Garantizó que trabajarán de la mano de los dirigentes del PRI, Néstor 
Camarillo Medina; y del PRD, Carlos Martínez Amador, para garantizar 
que el proceso interno de designación de candidaturas sea justo.
Comenzaron las mesas de trabajo para elegir a los mejores perfiles y 

recalcó que todos los interesados serán tomados en cuenta, sin importar 
de que partido provengan, pues incluso hay organizaciones civiles que les 

han solicitado un espacio para participar en las próximas elecciones.
NOTA RELACIONADA:
Díaz de Rivera dijo que en los próximos días se realizará un evento como bloque opositor 
(PAN-PRI-PRD) para dar a conocer los métodos de selección para quienes busquen 
la gubernatura, alguna senaduría, diputación, presidencia municipal o regiduría.

Después que el Día del Padre, las integrantes del Frente contra Deudores Ali-
mentarios, se manifestaron en zócalo y exhibieron a hombres que no pagan su 
pensión, las mujeres informaron que son víctimas de ataques cibernéticos, en 
donde las señalan como culpables de no tener ese apoyo económico de sus ex 
parejas y las revictimizan.
Fue a través de Twitter, que las mujeres dieron a conocer algunos mensajes que 
recibieron por exhibir a padres deudores, por ejemplo: “que mujeres tan ridículas, 
por eso existe una ley, si capacidad intelectual no da para más”, “mejor pónganse 
a trabajar, no tanto quieren igualdad”.
Las mujeres dijeron que todos los mensajes de este tipo tienen detrás a un vio-
lentador o un cómplice del mismo deudor, por lo que pidieron a sus familiares y 
amigos no ser sus cómplices. 

Ante el incremento de las pintas de bardas con mensajes electorales, el presidente 
Eduardo Rivera Pérez pidió al Instituto Nacional Electoral realice una intervención 
para atender esta problemática, ya que no sólo es competencia de Ayuntamiento 
y el gobierno del estado.
Comentó que desde el Ayuntamiento de Puebla se está realizando la revisión y 

suspensión de espectaculares que tengan una intención de propaganda, y 
que no estén cumpliendo con los lineamientos correspondientes.

“Que no espere a que el gobierno del Estado o el gobierno municipal 
actúe, estamos haciendo lo propio y lo que a nosotros nos 

corresponde por parte de las áreas jurídicas, al final ¿Quién es la autoridad 
electoral? El INE y quien debería de contabilizar la pinta de bardas en su caso 
los gastos, es la autoridad electoral, no solamente el gobierno de la ciudad o el 
gobierno estatal”, refirió.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador nombró a Marath Bolaños como 
nuevo secretario del Trabajo en sustitución de Luisa María Alcalde, quien pasó 

a Gobernación. Cuenta con experiencia como servidor público, docente y 
representante ciudadano.
Se desempeñaba como subsecretario de Empleo y Productividad Labo-
ral, cargo dónde era responsable de la operación del programa Jóvenes 
Construyendo el Futuro.
Su pasado puesto en la Administración Pública fue como Particular del enton-

ces secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, del 1 de diciembre 
de 2018 al 30 de septiembre del 2020. Es catedrático de la UNAM en las carreras de 
Relaciones Internacionales, Sociología y Ciencias de la Comunicación de la Facultad 
de Ciencias Políticas y Sociales. Actualmente imparte la materia de Cultura Política 
en México en esa Institución.
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PRI EN HIDALGO DESAPARECE 
TRAS RENUNCIA DE LEGISLADORES 
Y DIRIGENCIA LOCAL
La bancada del PRI en Hidalgo y la dirigencia local renun-

ciaron a dicho partido después de denunciar el atropello 

a sus derechos

REDADA

MILITARES DE VENEZUELA 
DESTRUYEN UNA AVIONETA “HOSTIL” 
PROVENIENTE DE MÉXICO
La aeronave salió de Cozumel con destino a Curazao, 

pero en un punto desapareció de los radares, apagó el 

transmisor de posición y la radio “para su desvío a terri-

torio venezolano”

POBLACIÓN MEXICANA 
USUARIA DE INTERNET ASCENDIÓ 
HASTA EL 78.6 % EN 2022
El Inegi reveló en la ENDUTIH 2022 detalló que los usua-

rios de internet en México aumentaron hasta los 93.1 

millones en 2022

TENOCH HUERTA DEJA CINTA 
DE NETFLIX Y BUSCA 
LIMPIAR SU REPUTACIÓN
Tenoch Huerta hace ocho días fue acusado de ser un depre-

dador sexual por su expareja, la saxofonista María Elena Ríos
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La Facultad de Medicina forma profesionales 
de la salud con sentido humano y 
compromiso social: Rectora Lilia Cedillo

El director de esta unidad académica, Luis Guillermo 
Vázquez, presentó su Segundo Informe de Labores

La Facultad de Medicina forma médicos y 
profesionales de la salud con gran senti-
do humano y compromiso social. Por ello, 
“vamos a solventar todas las necesidades 
de infraestructura y equipamiento para la 

Rectora María Lilia Cedillo Ramírez, luego 
de escuchar el Segundo Informe de Labo-
res del director de esta unidad académica, 
Luis Guillermo Vázquez de Lara Cisneros. 

En este sentido, informó que se ha con-
cluido la construcción física del nuevo edi-

sobre la 11 Sur, entre la 47 y 49 Poniente, 
el cual estará enfocado a la simulación de 
la práctica médica. En cuanto a su equi-

“Vamos a hacer un gran compromiso 

lo cual se necesitarán entre 70 y 100 millo-
nes de pesos; lo vamos a lograr de la mano 
del gobierno del estado y de todos ustedes, 

estudiantes y abonar en su formación”. 
La Rectora de la BUAP reconoció el tra-

bajo de docentes, directivos y administra-
tivos: “Una de las labores más nobles es 
trabajar en aras de la salud y esta facultad 
contribuye a conservarla, pero también a 
recuperarla. En cada centro hospitalario 
del estado hay al menos un egresado me-
jorando la salud de las y los poblanos y 
de los habitantes de estados vecinos, con 
gran calidez y sentido humano; eso sem-
braron los profesores en ellos”.

Tras asumir el compromiso de seguir 
abonando a la mejora continua de la Fa-
cultad de Medicina, subrayó: “Vamos a 
trabajar para que cada día sean menos 
los problemas por resolver y más los lo-
gros que tengamos. Mi reconocimiento a 
profesores investigadores que dan lo me-
jor en la formación de los estudiantes de 
los diferentes programas; programas exi-
tosos que nos llenan de orgullo”.

Por su parte, al rendir su Segundo In-

forme de Labores, Luis Guillermo Vázquez 
de Lara Cisneros destacó el interés de los 
estudiantes por los programas académi-
cos del área de la salud, con un total de 7 
mil 755 matriculados en las  licenciaturas 
de Medicina, Biomedicina, Fisioterapia, 
Nutrición Clínica y Ciencia Forense, así 
como en Profesional Asociado en Image-
nología y Profesional Asociado en Urgen-
cias Médicas. En posgrado, hay un total 
de mil 920.

de los mecanismos de titulación, el proce-

y virtual, el fortalecimiento educativo con 
recursos digitales, los cursos y prácticas 
en colaboración con instituciones de sa-
lud en el estado, como IMSS e ISSSTE.

Al referirse a la calidad de su plan-
ta académica resaltó que cuentan con 
45 profesores con doctorado,  136 con 
maestría, 88 con especialidades, 23 con 
licenciatura y 1 técnico. En total son 293 

-
tividad y 136 son por tiempo determina-
do. Así también dio a conocer que ocho 
ingresaron al Sistema Nacional de Inves-
tigadores, 20 al Padrón de Investigadores 

-
tualmente, 67 cursan un posgrado y 85 
desarrollan proyectos de investigación.

la sociedad, dijo que a través del Programa 
AMPATH/MAPAS México, la universidad ha 
emprendido en distintas regiones acciones 

pláticas y talleres  a mil 603 personas.

informe, Elías Bernardo Pezzat Said, 
secretario Académico; Luis Vázquez 
Rojas, coordinador Administrativo; y 
Lis Rosales Báez, secretaría de Inves-
tigación y Estudios de Posgrado, de la 
Facultad de Medicina.  REDACCIÓN

Repique de 
campanas en Puebla 
por víctimas de la 
violencia en México
Puebla, Pue. Este martes se realizará 
un repique de campanas por un mi-
nuto, en todos los templos y capillas 
en Puebla, en memoria de todas las 
víctimas de la violencia en México y 
como clamor por la justicia, como re-
frendo del compromiso de la iglesia 
católica para construir la paz.

Esto debido al aniversario del asesi-
nato de los sacerdotes Javier Campos y 
Joaquín Mora, en el templo de Ceroca-
hui, en la sierra Tarahumara del estado 
de Chihuahua el 20 de junio de 2022.

Mediante un comunicado distribui-
do por la Arquidiócesis de Puebla, la 

del Episcopado Mexicano y la Con-
ferencia de Superiores Mayores de 
Religiosos de México, detallaron que 
este ejercicio se realizará a las 15:00 
horas, mientras se realice el repique 
de campanas, los y las feligreses de-
berán recordar orar por las víctimas 
de la violencia y a pedir por la paz.

trabajando artesanal e incansable-
mente por la justicia y la paz, pues 

que se han llevado a cabo durante un 

Enfatizaron que este tipo de injus-
ticias contra los seres humanos los 
hace realizar diversas acciones, debi-
do a que no hay justicia, para ellos, 
así como para personas que han sido 
y son víctimas de la violencia; pues 

-
ticia e impunidad en México.

“El pasado 20 de junio tocó profun-
damente nuestros corazones, se avivó 
nuestra sensibilidad, es por ello, que 
renovamos nuestro compromiso para 
construir la paz; y hacemos nues-
tras las palabras del Papa Francisco: 

-
lli Tutti 57), nos sentimos llamados a 
ser parte activa en la rehabilitación y 
el auxilio de las sociedades heridas, 

traspasar prejuicios, barreras históri-
cas o culturales, intereses mezquinos 

compromiso con la construcción de la 
paz, seguiremos denunciando la im-
punidad y con nuestro reclamo por la 
justicia, siempre al lado y del lado de 
las víctimas. Mantenemos como es-
trategia el diálogo que respeta, con-
sensa y busca la verdad; el diálogo 
que da lugar a la cultura del encuen-
tro. No nos resignamos, nos compro-
metemos”, concluye el escrito. 

              ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. En el primer cuatrimestre 
-

rior de las industrias manufactureras, ma-
quiladora y de servicios de exportación 

ciento, respectivamente, con relación al 
mismo periodo de 2022, informó la Se-
cretaría de Economía.

En ese contexto, Puebla ocupó el pri-
mer lugar en crecimiento de ventas nacio-
nales de las empresas Immex entre enero 
y abril, las cuales sumaron alrededor de 55 
mil 859.6 millones de pesos, de acuerdo a 
las cifras más recientes del Instituto Nacio-

Por su parte, las ventas de exportación su-
maron cerca de 61 mil 860.5 millones de pe-
sos entre enero y abril. Puebla fue, además, 
primer lugar en crecimiento de empleo de las 
industrias manufactureras, maquiladoras y de 
servicios de exportación con 6.1 por ciento en 
abril 2023, con 83 mil 874 ocupaciones.

Asimismo, está en tercer sitio en creci-
miento de insumos consumidos con 21.55 
por ciento, en el primer cuatrimestre y cuar-
to lugar en repunte en términos anuales en 

-
sas Immex con 175 plantas en abril 2023.

Puebla aumentó ventas de exportación y generación de empleos

AUMENTARON VENTAS
Las remuneraciones totales en el comer-
cio al por menor y al por mayor, así como 
en el sector servicios crecieron en Puebla 
durante abril de 2023, informó la Secreta-
ría de Economía.

Asimismo, el comercio al por menor au-
mentó 0.9 por ciento el personal ocupado 
con respecto al mismo mes de 2022, de 
acuerdo con la Encuesta Mensual sobre Em-
presas Comerciales que elabora el Instituto 

En torno a las mercancías compradas 
para su reventa, en el comercio al por 

menor crecieron 4.4 por ciento respec-
to de abril de 2022. Las remuneraciones 
totales en el comercio al por menor cre-
cieron 7.5 por ciento, mientras que, en el 
comercio al por mayor aumentaron 2.8 
por ciento respecto del cuarto mes del 

En lo que respecta al sector servicios, 
-

sumo de bienes y servicios incrementaron 
14.7 por ciento respecto de abril de 2022 
y las remuneraciones totales aumentaron 
0.8 por ciento en el comparativo con el 

 ALMA MÉNDEZ
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Puente a punto del colapso 
en la colonia Naciones Unidas

Transportistas de 
la construcción 
piden trabajo en 
proyectos estatales
Puebla, Pue. Los dirigentes de la 
Unión de Sindicatos del Estado de 
Puebla se congregaron frente al Eco 
campus Valsequillo BUAP, con dece-
nas de transportistas de material para 
la construcción y otras modalidades, 
para solicitar a las autoridades que 
los tomen en cuenta para los pro-
yectos de construcción que están en 
puerta en esta zona.

Esto después de que el gobernador 
de Puebla, Sergio Céspedes Peregrina 
y la rectora de la BUAP, Lilia Cedillo 
Ramírez, anunciaron la construcción 
de Ciudad Universitaria 2 que se ubi-
cará en la zona de Valsequillo, donde 
albergarán a cerca de 30 mil nuevos 
estudiantes en 26 licenciaturas, y ge-
nerará un impacto en el desarrollo de 
las poblaciones que se ubican al Sur 
de Puebla capital, principalmente en 
la junta auxiliar de San Pedro Zaca-
chimalpa. 

En este sentido, el coordinador ge-
neral Operativo, Rafael Carbarin, hizo 
llamado a las autoridades correspon-
dientes para que la Unión de Sindica-
tos del Estado, sea tomada en cuen-
ta en los acarreos y suministros que 
se requieran para el desarrollo de la 
construcción de Ciudad Universitaria 
2, señaló que no buscan enfrenta-
mientos, simplemente oportunidades 
de trabajo para sus transportistas de 
la región.  ALMA MÉNDEZ

MÉXICO CON BAJO NIVEL EN NÚMERO 
DE PERSONAS CON POSGRADOS

Puebla, Pue. Vecinos de la colonia Nacio-
nes Unidas, urgieron la intervención inme-
diata del Ayuntamiento de Puebla, Gobier-
no Estatal y La Comisión Nacional del Agua 
(Conagua) debido a que el puente que co-
necta con las colonias aledañas como la 
López Mateos, Piracanto y Cuauhtémoc y 
la calle Diagonal Defensores de la Repúbli-
ca, está a punto de colapsar y ya sólo es 
detenida por el asfalto del dicho viaducto.

En entrevista para Lo de Hoy, Miguel 
Ángel Limón Ramírez contó que, desde 
hace un año, Protección Civil municipal, 
realizó una inspección en dicho puente, 
que atraviesa la barranca Xaltonac, ubi-
cada en la 66 poniente y 3 norte de dicha 
colonia, el cual fue cerrado a la vialidad, 
debido que se dijo que ya era inservible 
para su funcionamiento, por lo que, no 
se pueden ocupar y representa un gran 
peligro para los vecinos y ciudadanos que 
transitan por la zona.

Preocupados los residentes, coincidie-
ron que, en días pasados, el puente su-
frió un nuevo derrumbe, lo cual complicó 
el tránsito por los alrededores del lugar y 
aumenta el riesgo de que éste caiga.

Una comisión de ciudadanos ha acor-
donado con cintas amarillas para seña-
lizar, no solamente a los automovilistas 
sino también a los peatones que transitan 
por este punto.

Acusaron que ya acudieron a diversas 
instancias, sin embargo, no se ve ninguna 
solución inmediata, debido al riesgo que 
corren los ciudadanos que habitan esta 
colonia del norte de la capital poblana.

“Una comisión de vecinos, acudimos 
con Lalo Rivera (presidente municipal de 
Puebla), ya le hicimos llegar algunos escri-
tos, él ya vino también en dos ocasiones 
y nos ha prometido el puente, pero por 
cuestiones administrativas o no sabemos 
no se ha hecho la obra. También hemos 
acudido a los regidores, principalmente 
a la regidora de infraestructura, porque 
ella es la encargada de estas situacio-
nes, así como la diputada del Congreso 
(Nora Escamilla), también nos promete y 
nos promete y nada, ya estamos desde 
enero, febrero, marzo y medio año y na-
die nos resuelve y ahorita nos acaban de 
decir que dicha petición tiene que pasar 
por cabildo, debido al recurso para que se 

autorice la obra…” acotó.
Asimismo, mencionaron que también 

presentaron un escrito en Conagua, si 
bien reconocieron que no es del todo su 
competencia, dicha dependencia tiene 
que autorizar los permisos, sin embargo, 
acusaron que la respuesta fue tajante e 
irrisoria ya que se le señaló que ellos no 
hacían puentes.

Con esas respuestas de diversas auto-
ridades donde se echan la piedra entre 
unos y otros, dejan en la indefensión a los 
habitantes de esta zona.

Detallaron que es tanta la afectación 
que se incrementó la basura, así como la 
inseguridad, ya que, por la madrugada de 
este lunes hubo un asalto, pero debido 
al cierre del puente la patrulla no pue-
de ingresar, por lo que, los delincuentes 
aprovechan la situación para delinquir sin 
ningún problema.

Finalmente, contaron que tampoco 
pueden entrar los servicios médicos por 
la misma situación u y hace complicada 
la operación en el lugar, debido también 
a las calles angostas con las que cuenta 
la colonia Naciones Unidas.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El cursar un posgrado no sólo 
implica un crecimiento personal sino tam-
bién tiene implicaciones para nuestras fami-
lias y nuestro futuro. Ya sea que se trate de 
una especialidad, una maestría o un doc-
torado, estudiar un posgrado representa 
un compromiso trascendente, enfatizó Eva 
María Pérez Castrejón, jefa de Posgrados y 
Modalidades de la Upaep.

Dijo que Puebla, como entidad universi-
taria por excelencia, cuenta con una amplia 
oferta de instituciones educativas, con más 
de 230 universidades y espacios de estudio.

En este sentido, las instituciones tienen 
la responsabilidad de contribuir de manera 

-
res en las organizaciones, fomentando el 
desarrollo de nuevos conocimientos, habi-

lidades y una mentalidad más competitiva.
Pérez Castrejón destacó la importancia 

de una educación de calidad como valor 
agregado, subrayando la necesidad de ase-
gurarse de que las universidades cumplan 
con los estándares de calidad requeridos.

En este sentido, los académicos y aca-
démicas deben ser parte activa de la vida 
real de las empresas, generando investiga-
ciones que sirvan de inspiración para otros.

Resaltó que los posgrados, ya sean espe-
cialidades, maestrías o doctorados, pueden 
convertirse en caminos hacia el éxito en las 
organizaciones. 

Esto se logra a través de acciones y ac-
tividades que se desarrollan tanto en co-
laboración con los miembros de la orga-
nización como mediante investigaciones 

aplicadas a la vida práctica laboral.
Hizo énfasis en que las investigaciones 

-
ratorios sino que también pueden llevarse 
a cabo en el contexto cotidiano de los tra-
bajos, generando experiencias y propues-
tas profesionales que sirvan como punto 
de partida para otros compañeros de tra-
bajo, empresas o instituciones.

Subrayó la necesidad de promover la 
educación de posgrado en México. Actual-

mente, el país cuenta con un porcentaje 
bajo de personas con doctorado, con solo 
el 0.1% de la población entre 35 y 64 años 
contando con este grado académico.

Alentó a aquellos que ya han concluido 
una licenciatura o maestría a considerar 
obtener un grado mayor, enfatizando la 
importancia de contribuir al desarrollo 
tecnológico y social, así como de tomar 
decisiones estratégicas más sólidas en el 
ámbito laboral.  ALMA MÉNDEZ



MIÉRCOLES.21.06.2023             @diariopuntual       www.diariopuntual.comCIUDAD6

Policías recorrerán vialidades 
de Puebla capital para revisar 
verificación; aplicarán multas

22 muertos por 
accidentes viales 
en la capital en 
seis meses
Puebla, Pue. En lo que va del año, en 
la ciudad de Puebla se han registrado 
3 mil 178 incidentes viales, lo que ha 
generado 22 defunciones, según lo 
informó María del Rayo Ramírez Polo, 
directora de Tránsito y Movilidad del 
Municipio de Puebla.

La funcionaria municipal explicó 
que mayo es el mes donde se registró 
un alto índice de casos, ya que, se 
contabilizaron 623, mientras que en 
marzo fueron 589.

En relación a los lesionados en 
enero fueron 139; febrero 153; marzo 
167; abril 114; mayo 88 y 92 en julio.

Entre los casos que se destacan es 
el atropellamiento de una mujer en 
Lomas del 5 de Mayo, quien fue em-
bestida por una unidad de la Secre-
taría de Seguridad Ciudadana (SSC). 
Pero no hubo fallecidos.

La directora reconoció que fue cul-
pa del elemento de seguridad que 
estaba manejando la unidad, sin em-
bargo, el peritaje presentará el resul-
tado de cómo ocurrió este hecho.

“Todo hecho de tránsito lo conoce 
el departamento de peritos y se pro-
cede conforme a la Ley lo establece, 
hace una determinación de responsa-
bilidad y una vez que se determina la 
responsabilidad el procedimiento es 
exactamente igual sea el tipo de uni-
dad el que se trate, este hecho tuvo 
conocimiento la unidad de peritos y 
se determinó (...) en este evento de 

-
dad por parte del conductor de la uni-
dad”, dijo.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. A partir del primero de julio, 
la Secretaría de Seguridad Pública del Es-
tado de Puebla (SSP) empezará a aplicar 
las multas a los automovilistas que incum-

tendrán que pagar entre mil 673.5 a mil 
867.3 pesos, según dio a conocer Enrique 

El funcionario estatal alertó que esto 
aplicará también para los vehículos que 
forman parte de estados de la CAMe y 
foráneos, únicamente si no tienen el trá-
mite vigente.

Comentó que serán 91 elementos los 
que se tienen destinados para esta labor, 
misma que iniciará a partir del primero 
de julio.

Para ello, la unidad de Seguridad y 
Proximidad de Caminos iniciará con los 
operativos de manera aleatoria en las via-
lidades de jurisdicción estatal para vigilar 

-
ción sin multas.

POLICÍAS RECORRERÁN VIALIDADES
Dicha supervisión se hará de manera con-
junta con personal de las Secretarías de 
Medio Ambiente y de Movilidad y Trans-

-
visar que autos particulares y las unida-
des del transporte público cuenten con 

Sin embargo, no precisó cuántas viali-
dades serán, las zonas, ni horarios en que 

por un chaleco verde, portarán una cáma-
ra que estará conectada al C5 de manera 
permanente para que quede registrado el 

se puedan suscitar actos de corrupción.
Comentó que la boleta será dada al 

conductor de la unidad, como garantía, 

mismas características hizo énfasis en que 
serán válidos los hologramas emitidos por 
autoridades pertenecientes a la Comisión 
Ambiental de la Megalópolis (CAMe), es 
decir, de la Ciudad de México, Estado de 
México, Hidalgo, Morelos y Tlaxcala, aun-
que subrayó que deben estar vigentes.

“Cuando es una fuente contaminante, 
no se hace distinción en la ley, por lo que 
está sujeta al mismo protocolo de veri-

cual es gratuito’.

AMPLÍAN HORARIO PARA VERIFICAR
-
-

cación vehicular, el horario de atención se 
amplió y será hasta las 10:00 PM de lunes 
a viernes, y sábados hasta las 08:00 PM, 
según lo informó la titular de la Secreta-
ría de Medio Ambiente, Beatriz Manrique 
Guevara.

La funcionaria municipal explicó que 
esta medida será hasta el 30 de junio, 
por ello exhortó a los automovilistas a 
agendar su cita a través de esta página 
https://citasenlinea.puebla.gob.mx/, ya 

proceso.
Recordemos que actualmente son 16 

-
terminó que igual abrirán en domingo, en 
un horario de 8 de la mañana a las 6 de 
la tarde.

Sumado a esto, la Secretaría de Seguri-
dad Pública (SSP), informó que las multas 
para los automovilistas que no cumplan 

a mil 867.3 pesos, las cuales aplicarán a 
partir del primero de julio.  REDACCIÓN
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La justicia debe llegar a los 
pueblos originarios: Nacho Mier 

PROPONEN PACTO EN MORENA 
PUEBLA PARA QUE NO HAYA 
“RIÑAS” ENTRE CANDIDATOS
Puebla, Pue. El diputado federal, Alejandro Carvajal Hidalgo propuso al 
partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) hacer que los as-

-
dad de condiciones” que en caso de violar se les anule su participación 
dentro del proceso interno.

Señaló que a la par del decreto que el Gobierno del Estado está 
por publicar para que entre en vigor para castigar la pinta política de 
bardas o mobiliario urbano, la dirigente estatal de Morena, Olga Lucía 
Romero Garci-Crespo debería convocar a una reunión interna de los 

Junto con militantes de San Pedro Cholula, Carvajal Hidalgo explicó 
que dentro de este documento el mismo partido guinda establecería 

mujer que haga promoción, contaminación visual, y gastos excesivos 
con la pinta de bardas.

-

En este sentido, militantes de Morena en la región de San Pedro 
-

didato o candidata para recuperar una de las alcaldías más importantes 
de la zona metropolitana, ya que actualmente está encabezada por la 
panista Paola Angón. 

Los morenistas dijeron a su dirigencia que en esta región del es-

Congreso poblano sin 
diputados chapulines, 
legisladores se 
mantienen en sus cargos
Puebla, Pue. El presidente del Congreso 

que a la fecha ninguno de los más de 
cuarenta diputados que integran la LXI 
legislatura le han manifestado abier-
tamente o de manera formal, si están 
interesados en buscar la reelección o 
postulación a otro cargo de elección 
popular para los comicios del 2024.

Reconoció que muchos de los legis-
ladores, sin importar el partido político 

-
lítico para poder competir tanto en sus 
procesos internos como en los propios 
comicios que se tendrán el próximo año.   

Castillo López precisó que al me-
nos los 12 legisladores que forman el 
Grupo Parlamentario del partido Mo-
vimiento Regeneración Nacional (Mo-
rena), tienen presente que por ahora 
se tiene un proceso interno abierto, 
por lo que saben que deben esperar 
los tiempos que marque el mismo 
Consejo Político Nacional del partido.

El morenista recordó que primero 
se tiene que sacar al candidato o can-
didata presidencial, una vez concluido 

ser el coordinador o coordinadora de 
los Comités Estatales por la 4T.

Bajo esa misma medida, dijo que los 
actuales legisladores que tengan las in-
tenciones de participar en el 2024, ten-
drán que esperar con paciencia a que se 

a la gubernatura para después dar paso, 
a quienes buscarán una diputación fede-
ral-local, alcaldías o senadurías.

-
tados que integramos este Congreso 
del Estado tienen posibilidad varios 
de ellos, muchos de ellos, pero hasta 
ahorita no me han comentado alguno 
de ellos o alguien que quiera ser parte 
del proceso electoral 2024”, cerró.

Cabe hacer mención que la LXI Le-
gislatura está formada por 7 diputados 
del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI); 9 del Partido Acción Nacional 
(PAN); 1 por el Partido Verde Ecolo-
gista de México (PVEM); 1 por Movi-
miento Ciudadano (MC), 1 por el Par-
tido Pacto Social de Integración (PSI); 
5 del Partido del Trabajo (PT) y 12 de 
Morena, más aquellos que llegaron por 
la vía plurinominal.  REDACCIÓN

Con el IMT elaborará 
un modelo de justicia 
para acabar con la 
discriminación hacia los 
indígenas.

na-
rios sufren discriminación, son rechazados 
pero deberían darnos orgullo porque en no-
sotros corre sangre indígena” y es necesa-
rio generar un programa integral de apoyo 
hacia ellos, aseveró Nacho Mier, coordina-
dor de los diputados federales de Morena.

En Hueyapan, durante un encuentro 
con representantes de  las 7 regiones 
indígenas del estado, detalló ante cien-
tos de habitantes, que el compromiso 
del Instituto para la Transformación de 
la Vida Pública, que preside, es acelerar 
la creación de un modelo de justicia que 
acabe con las vejaciones que padecen.

-
genas, hay que velar por sus derechos, 
hay que impulsar a las artesanas, no 
podemos permitir que niñas y mujeres 
sean maltratadas de ninguna manera, 
hay que empoderarlas”. 

no ha permeado, porque los presidentes 
municipales han actuado con corrupción, 
exclusión y discriminación, pero no con la 

el legislador federal.
En la joya de la Sierra y cuna del chal 

bordado, Nacho Mier indicó que a los al-
caldes no les gustan las asambleas por-
que la gente expresa su descontento y 
denuncia el despojo y el clasismo que si-

-
zo es del pueblo, de mujeres y hombres 
libres, que organizados serán la voz de 
los pueblos indígenas”, aseguró.

El también presidente de la junta de 
coordinación política en San Lázaro, ex-
presó que va visitar las 7 regiones de los 
pueblos originarios para profundizar en su 

trabajar desde hoy para llevar a sus hijos 

y nietos un mejor futuro; más adelante 
ellos contarán que sus padres y abuelos 
un día en que ya caía la tarde en el 2023, 
se comprometieron a trabajar para brin-
darles una Puebla mejor”.

-
sible, amo a mi tierra y no se me olvida 
mi origen; estoy comprometido con to-
dos ustedes porque quiero transformar a 
nuestro estado de su mano y lograr que 
sea más justo e igualitario, libre de vio-
lencia y discriminación contra los indíge-

MI CONVICCIÓN ESTÁ CON EL 
MOVIMIENTO Y MI CONGRUENCIA 
CON EL MÉTODO DE SELECCIÓN 
INTERNA: IGNACIO MIER 
El coordinador del Grupo Parlamentario 
de Morena, Ignacio Mier Velazco, asegu-
ró que su convicción es con el Movimiento 
de Regeneración Nacional y en correspon-
dencia apoyará el método de elección para 
elegir a los coordinadores estatales para la 
Defensa de la Cuarta Transformación. 

Puntualizó que en los próximos 120 

los gobiernos estatales y será cuando las 

políticos que se aceleran y se ponen ner-
viosos, se les recomienda siempre que se 
pongan una bolsa de hielo en la cabeza y 
ahorita tendría dos propósitos: bajarle al 
calor, producto del tiempo que estamos vi-
viendo, y bajarle a la temperatura política”. 

respeto al Movimiento de Regeneración Na-

electoral y el único método y procedimiento 
democrático que tiene Morena para elegir a 
sus coordinadores a través de la encuesta”. 

Recordó que para llegar a la etapa de 
organización, fueron años de trabajo y 

-

solo la ambición personal, el deseo legíti-
mo de alcanzar una posición, lo que lleve 
a dar al traste a todo lo que costó mucho 
esfuerzo a muchísima gente”. 

Además, el líder parlamentario subrayó 
que la decisión es de todos, tanto militantes 
de Morena como simpatizantes de la coali-
ción e integrantes del Movimiento de Re-
generación Nacional y la población abierta. 

Por ello, reiteró que este tipo de me-

momento en que aplique el partido la en-
cuesta y conforme a los tiempos que se-
ñala el Consejo Nacional”.  REDACCIÓN

tado se necesita prestar mayor atención para poner un candidato de 

objetivo no se lograría y para ello necesitan iniciar con las pláticas con 
sectores como el empresarial y activistas de la región.

Manifestaron que, para los comicios del 2024, Morena tienen una 
amplia ventaja de recuperar la zona metropolitana, y esa proyección es 
la que se tiene que aprovechar para que se tenga un triunfo ampliado 
donde no sólo se recupere a San Pedro Cholula, sino Cuautlancingo y 
San Andrés Cholula, y para esto, este martes la militancia regional del 
partido guinda se declaró lista.

Aseveró que para que en esta región se tenga un candidato ganador 
-

do de los diferentes grupos, por ello consideraron que debe haber piso 

proceso interno sea limpio.  AURELIA NAVARRO
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Reaparece el panista Jorge 
Aguilar y anuncia participación 
en próximo proceso electoral

JOSÉ CHEDRAUI BRINCARÍA A MORENA PARA 
COMPETIR POR LA ALCALDÍA DE PUEBLA

PAN reconoce a Mario 
Riestra como un buen 
perfil para ir por la 
alcaldía de Puebla

-
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Sugiere González 
Acosta cambios 
oportunos de titulares 
cuando haya crisis en 
su administración
Puebla, Pue- El coordinador municipal 
del Partido Nueva Alianza en Puebla, 
José Luis González Acosta sugirió a los 
ayuntamientos realizar cambios de ti-
tulares de carteras, a partir de que se 
den cuenta que estos están generando 
alguna crisis en sus administraciones. 

Dijo que, en experiencia propia, 
cuando se desempeñó como regidor en 
la administración de la ex alcaldesa de 
Juntos Haremos Historia, Claudia Rivera 
Vivanco fue testigo de cómo la morenis-
ta terminó con un severo desgaste.

Indicó que, “en su momento se le pi-
dió – a Rivera Vivanco- hacer los cambios 
oportunos, no se tuvieron. Los cambios 
deben ser rápidos, en el momento que 
se tengan áreas de oportunidad”, dijo.

Lo anterior luego de considerar que 
el haber dejado en la cartera de la Se-
cretaría de Medio Ambiente a Myriam 
Arabian, en lugar de removerla por la 

-
ma “Chirey” fue un error.

Indicó que por ahora son dos aspectos 
que están involucrando un mal desempe-
ño, en Medio Ambiente y Seguridad.

Dijo que, en un comparativo entre la 
actual secretaria de Seguridad Ciuda-
dana, María del Consuelo Cruz y de la 
administración de Rivera Vivanco, como 
titular de esta cartera con Lourdes Ro-
sales, esta última sale mejor evaluada. 

 AURELIA NAVARRO

PAN recuerda a militantes 
que ciudadanos quieren 
ver a un partido unido y 
con liderazgo
Puebla, Pue- La dirigente estatal del Par-
tido Acción Nacional (PAN), Augusta Díaz 
de Rivera recordó a la militancia los li-
derazgos que los ciudadanos quieren ver 
un partido unido y en ese sentido no hay 
que poner en duda el triunfo electoral de 
pasados gobernantes.      

Lo anterior luego de los señalamien-
tos que hizo Francisco Fraile, sobre el 
aparente fraude que llevó a Martha Erika 
Alonso de Moreno Valle a la gubernatu-
ra en los comicios de 2018. Indicó que 
dicho tema estaba fuera de lugar, ante 
ello llamó a la militancia en su totalidad 
a realizar mensajes a favor del partido.

el triunfo de Martha Erika”, fue parte de lo 
que expuso al pedir que la militancia se 
centre en el reto que se tiene enfrente, 
esto en alusión a los comicios de 2024. 

La panista convocó a todos los militan-
tes a buscar la unidad para dar un cambio 
en el país, a lo que agregó “invito a todos 
los militantes del partido a que solo haga-
mos declaraciones que construyan”, dijo 
que lo que necesita Puebla y el país es ver 
a un partido unido.  AURELIA NAVARRO
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El mandatario recibió a 
Omar Quintero Pereda e Israel 
Gutiérrez Zermeño, entrenador 
y jugador

CIUDAD DE PUEBLA, Pue. – Como una 
muestra del compromiso para promover 
el deporte y que la entidad sea sede de 
eventos internacionales, el gobernador 
Sergio Salomón sostuvo un encuentro con 

Omar Quintero Pereda e Israel Gutiérrez 
Zermeño, entrenador y jugador de la Se-
lección Mexicana de Basquetbol Varonil. 

En Casa Aguayo, el mandatario y los 
integrantes del representativo mexicano 
acordaron generar estrategias conjuntas 
para que las y los poblanos asistan al jue-
go de preparación del equipo a realizarse 
el viernes 14 de julio en la Arena BUAP.

 El gobernador Sergio Salomón pun-
tualizó que el gobierno presente que en-

cabeza tiene como eje fundamental el 
fomento al deporte, ya que es una de las 
bases para recomponer el tejido social.

 Además, deseó éxito al cuerpo técni-
co y jugadores de la Selección Mexicana 
de Basquetbol Varonil durante su partici-
pación en la XIX Copa Mundial de Balon-
cesto FIBA 2023, a realizarse en Filipinas, 
Japón e Indonesia, del 25 de agosto al 10 
de septiembre.

 REDACCIÓN
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Desconocidos 
intentan exhumar 
cadáver de panteón 
de Huejotzingo
Huejotzingo, Pue- Este lunes, sujetos 
desconocidos intentaron exhumar el 
cadáver de una persona del panteón 
de Benito Juárez, en la comunidad de 
Santa Ana Xalmimilulco, en el munici-
pio de Huejotzingo.

Lo anterior ocurrió tras una llama-
da hecha a los números de emergen-
cia, donde se reportó que una tumba 
había sido removida, por lo que el 
denunciante indicó que se trataba del 
cuerpo de su madre y su hijo fallecido 
hace algunos días.

Por lo que, los elementos de la Po-
licía Municipal de Huejotzingo arriba-

de la tierra de la sepultura estaba par-
cialmente removida.

Aunado a lo anterior, el panteón 
fue cerrado, generando la moviliza-
ción de la Policía Municipal y Estatal.

De estos hechos también tomó 
cocimiento la Fiscalía General del Es-
tado, quien realizará las indagatorias 
pertinentes.  CAROLINA GALINDO

ALCALDESA DE HUEJOTZINGO ENTREGA 250 BECAS A ESTUDIANTES DE NIVEL BÁSICO
Huejotzingo, Pue- Angélica Alvarado 
Juárez, demostró que Huejotzingo es 
digno representante de las Ciudades del 
Aprendizaje de la Unesco, al hacer entre-
ga de 250 becas a estudiantes del nivel 
básico y media superior y 100 becas a 
graduados de Técnico Superior Universi-
tario (TSU) y de Licenciatura.

Durante la entrega de la primera etapa 
del Programa Municipal “La Escuela Nos 
Espera”, la presidenta se mostró compla-
cida por los resultados obtenidos por este 
proyecto que inició operaciones desde el 
pasado mes de noviembre y que a la fe-
cha, se logró que, 141 niñas y niños que 
estaban a punto de desertar, se mantu-
vieran en las escuelas y en este ciclo es-
colar serán 109 los niños que se reincor-
porarán a sus estudios, siendo así 250 los 
niños y jóvenes de primaria, secundaria, 
bachiller y educación de adultos mayores, 
provenientes de las Juntas Auxiliares de 
Santa Ana Xalmimilulco, Santa María Ne-
popualco y los 4 Barrios del Municipio, los 
que gocen de una beca de 1,500 pesos 
bimestrales.

Por otra parte, señaló que, en esta Ad-

ministración se ha colocado en el centro 
de las políticas públicas a las niñas, niños 
y jóvenes, buscando siempre apoyarlos e 
impulsarlos para culminar sus estudios y 
lograr sus sueños, esto a través de becas 
que se otorgan mediante los convenios 
de colaboración que se tiene con 14 Uni-

versidades reconocidas del Estado.
Además, recordó que el Programa Mu-

nicipal Becas UTH nació tras una conver-
sación con un estudiante egresado de la 
Universidad Tecnológica de Huejotzingo, 
en la que expresó que muchas veces no 
tienen los recursos para obtener su título 

y cédula profesional; señaló que esta es 
la cuarta entrega de becas a egresados 
de esta Universidad, siendo en esta oca-
sión 100 becas más.

Durante este evento, la presidenta 
estuvo acompañada de Julio Huerta, Se-
cretario de Gobernación del Estado de 
Puebla, quien se mostró agradecido para 
ser testigo de este acontecimiento edu-
cativo, “este es un ejemplo para los otros 
Ayuntamientos, te felicito amiga Angélica 
Alvarado por este logro de que 250 alum-
nos regresen a las escuelas”, señalando, 
que es un gran ejemplo a nivel estatal y 
nacional.

Por su parte, la Secretaria de Educa-
ción, María Isabel Merlo Talavera, reco-
noció el trabajo emprendido por la Pre-
sidenta Municipal, mencionando que, 
este modelo que ha dado resultado en 
la ciudad, “debería ser replicado en los 
216 Municipios más del Estado; la educa-
ción es columna vertebral del desarrollo 
de cualquier lugar”, recalcando que, con 
estas políticas públicas exitosas, así es 
como se dan resultados positivos a la ciu-
dadanía.  CAROLINA GALINDO

Persiguen y detienen a 
huachicolero con 550 litros de 
combustible en la Sierra Norte

Sierra Norte, Pue. La Dirección General 
de Seguridad Ciudadana informa que, 
durante un recorrido de seguridad y vi-
gilancia, policías municipales ubicaron y 
detuvieron a un hombre que conducía un 
vehículo en cuyo interior se localizaron 30 
garrafas de plástico, 25 con capacidad de 
20 litros y 5 con capacidad de 50 litros, 
todas conteniendo en su interior líquido 
con las características de hidrocarburo.

El aseguramiento se dio luego de que 
-

mioneta, Chevrolet tipo Suburban, color 

blanco, que circulaba por la carretera 
federal Pachuca-Tuxpan, a la altura de 
la comunidad de Patoltecoya, emanaba 
un fuerte olor a combustible, por lo que 
dieron seguimiento al vehículo al mismo 
tiempo que por el altavoz de la patrulla 
pidieron al conductor que detuviera su 
marcha, haciendo caso omiso.

Tras una persecución, el hombre orilló 
su camioneta y se adentró a una zona 
boscosa a un costado de la carretera, 
pero los policías lograron darle alcance y 
al preguntarle la razón de su huida, el su-

jeto confesó que transportaba hidrocar-
buro de procedencia ilegal.

Al realizar una revisión de la camio-
neta, se corroboró que efectivamente se 
transportaba el hidrocarburo, por lo que 

-
les detuvieron a Héctor N., de 32 años de 
edad, originario de Cuautepec, Hidalgo 
para ponerlo a disposición de las autori-
dades correspondientes.

En total, se lograron incautar 550 litros 
de hidrocarburo, contenidos en las 30 ga-
rrafas.  ADÁN GONZÁLEZ
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Es un objetivo que se logra con pla-
neación y estrategia, no solo con 

un plan de trabajo, promover la ca-

la empresa y establecer políticas 
claras para todos los colaboradores.

En Coca-Cola FEMSA, los esfuer-
zos de diversidad, equidad e inclu-
sión (DEI) se integran a través de un 
Consejo Asesor de Inclusión y Diver-
sidad. Este grupo se enfoca en cinco 
pilares para sostener el cambio. 

El primero es involucrar y res-
ponsabilizar a los líderes en toda la 
organización. En segundo lugar está 
definir objetivos y estrategias de lar-
go y corto plazo alineados con la vi-
sión de inclusión y diversidad de la 

empresa. El tercero busca asegurar 
la funcionalidad de los equipos de 
trabajo a nivel país y región. El cuar-
to establece el despliegue de un plan 
de comunicación interna y externa, 
y el quinto consiste en medir, moni-
torear y evaluar iniciativas.

“Nuestra propuesta de valor al 
empleado proporciona un ambien-
te de trabajo seguro, en donde se 
generan oportunidades de creci-
miento encaminadas a un desarro-
llo profesional y personal equili-
brado y así lograr atraer y retener 
al mejor talento”, destaca Catheri-
ne Reuben, Directora de Asuntos 
Corporativos, área que articula los 
esfuerzos de la estrategia de ASG 
(Ambiental, Social y de Gobernan-
za) de la compañía, donde DEI es 
un elemento fundamental.

Para impulsar el liderazgo y desa-
rrollo de sus colaboradores cuenta 
con cinco dimensiones: bienestar 
integral, ambientes de trabajo positi-

vos, propósito compartido, aprendi-
zaje y desarrollo continuo, y cultura 
y liderazgo ágil, digital y centrado en 
las personas.

Propuesta de valor
ALINEADOS AL ENFOQUE HOLÍSTICO 
de la calidad de vida de la gente, en 
2023 la organización lanzó el Pro-
grama Integral de Bienestar. Se tra-
ta de una estrategia de desarrollo 
social basada en cinco ejes: salud, 
relaciones sociales, economía, edu-
cación y trabajo.

La prioridad es que sus colabo-
radores tengan salud en todas las 
áreas de su vida, por eso ofrece op-
ciones para el bienestar físico, emo-
cional y familiar. Con ello reconoce 
el esfuerzo, el compromiso y la con-

La estrategia de Coca-Cola FEMSA pasa por 
capacitación, diálogo y un código de ética, 

entre otros elementos.

AMBIENTE DE TRABAJO POSITIVO. 
Coca-Cola FEMSA se enfoca en impactar 
positivamente el desarrollo de 
los colaboradores, sus familias 
y su entorno.

Ser una organización 
que promueve la 
diversidad, la equidad y 
la inclusión requiere de 
un trabajo constante. 

LGBTQ+

SER  INCLUYENTES   
     Y DIVERSOS 
REQUIERE   
         TRABAJO 
CONSTANTE
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tribución de sus acciones a la gene-
ración de valor al negocio.

El Programa de Apoyo al Emplea-
do busca ayudar a los colaboradores 
y a sus familias a sobrellevar cual-
quier situación que les pueda ge-
nerar estrés, ansiedad, depresión u 
otros trastornos emocionales, brin-
dándoles apoyo psicológico.

Para generar ambientes de traba-
jo positivos se enfocan en impactar 
para bien el desarrollo de los colabo-
radores, de sus familias y su entorno. 
También en construir espacios de 
trabajo seguros que permitan liberar 
su potencial.

De la mano del Consejo Asesor 
de Inclusión y Diversidad se han 
llevado a cabo foros de discusión 

“WE Talks” sobre Inclusión y Diver-
sidad. Con estas actividades se crea 
conciencia acerca de estas temáti-
cas sociales y se trabaja en eliminar 
sesgos inconscientes para crear una 
organización flexible e inclusiva.

“Nuestra compañía brinda a los 
colaboradores bienestar integral y 
ambientes de trabajo positivos, lo 
anterior a través de un propósito 
compartido que permite el aprendi-
zaje y el desarrollo continuo, para lo 
cual nuestra cultura tiene un lide-

razgo ágil, digital y centrado en las 
personas. En este sentido, nuestras 
operaciones desarrollan e imple-
mentan iniciativas para aumentar 
la representación de la comunidad 
LGBTQ+ en los territorios donde 
tenemos presencia”, señala Reuben.

Acciones y casos de éxito
COMO PARTE DE SU ESTRATEGIA DE 
diversidad, equidad e inclusión, 
Coca-Cola FEMSA ha llevado a cabo 
el conversatorio “El ABC de la diversi-
dad sexual”. Este proyecto tuvo como 
objetivo enseñar y aclarar dudas 
alrededor de la población LGBTQ+. 
Desarrollaron paneles sobre la dis-
criminación oculta, la identidad de 
la comunidad LGBTQ+, así como de 
derecho, de igualdad y de diversidad. 
Además, el titulado “Hagamos un 
puente” permitió que se compartie-
ran historias con el fin de sensibili-
zar a los colaboradores acerca de las 
vivencias en la comunidad LGBTQ+. 

En Argentina, por ejemplo, se rea-
lizó una alianza con Contratá Trans, 
un programa impulsado por Impac-
to Digital para mejorar las condicio-
nes de inserción socio-laboral de las 
personas travesti, trans y no binarias 
para ampliar la inclusión y la movili-
dad social de la comunidad trans. 

Regida por su Código de Ética, 
sienta las bases de valores y compor-
tamientos, incluyendo temas rele-
vantes para la gestión sostenible del 
talento como los derechos humanos, 
la inclusión, la diversidad, así como 
la no tolerancia a la discriminación, 
la violencia o el acoso. 

Además, tiene un sistema de de-
nuncia gestionado por un tercero 
que garantiza que colaboradores, 
proveedores o cualquier persona 
que tenga relación con Coca-Cola 
FEMSA pueda presentar una denun-
cia de manera anónima por incum-
plimiento a su Código de Ética.

“Esto ha permitido mantener un 
sistema integral de ética en la organi-
zación para crear un entorno seguro 
de trabajo. Con ello, los colaborado-
res pueden levantar la voz de forma 
anónima en caso de infracciones al 
código de conducta”, precisa Reuben. 

Coca-Cola FEMSA busca 
mejorar la incorporación de 
las comunidades LGBTQ+ 
a través de compromisos 
y programas

“Nuestra propuesta de valor 
al empleado proporciona un ambiente 

CATHERINE REUBEN, Directora 
de Asuntos Corporativos.
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La alianza Va por México 
anunció la realización de 
foros, en los que partici-
parán  ciudadanos y aca-
démicos, para construir 

la plataforma electoral 2024-
2030 que abanderará quien ob-
tenga su candidatura a la presi-
dencia.

La mañana de este martes, las 
secretarias generales de los par-
tidos que conforman la alianza, 
del PRI, Carolina Viggiano; del 
PAN, Cecilia Patrón, y del PRD, 

-
promisos por México”, los cuales 
—dijeron— permitirán construir 
la plataforma. 

-

ejemplo, el camino de la libertad, 
justicia, democracia, paz e insti-
tuciones; los programas sociales 
y educación de calidad; igualdad 
y una vida libre de violencia para 
todas las mujeres; recuperación 
de la paz; sistema de salud; las 
niñas y los niños como la mayor 
inversión; vivienda digna, ciuda-
des ordenadas y acceso a la mo-
vilidad.

Otros temas que se revisarán 
son: economía fuerte, desarrollo 
sustentable y la promoción de 
energías limpias; instituciones 
que fomenten la transparencia 
y la rendición de cuentas; refor-
ma al campo, y unidad entre los 
pueblos.

Cada partido realizará sus 
propios encuentros en el país. 

En el caso del PRI, se organi-
zará un foro en cada estado el 

de julio, por lo que se prevé que 
-

drán recopiladas las propuestas 
presentadas por sus militantes, 
simpatizantes y ciudadanos. En 
tanto, el PAN detalló que dichos 
trabajos se han realizado desde 
hace tiempo, con lo que cuenta 
ya con algunos planteamientos.

Las propuestas recabadas por 
PRI, PAN y PRD serán discutidas 
en los seis foros regionales que 
se realizarán en agosto. 

una pasarela de ‘corcholatas’ 
y que es un acto de promoción 
personal, en el PRI, PAN y PRD 
tenemos claro que vamos a es-
cuchar a la gente porque hay 
una pluralidad de ideas, de pro-
puestas, de visiones, que debe-
mos conocer e integrar”, dijo Vi-
ggiano a medios. 

Díaz subrayó la necesidad de 
buscar a los ciudadanos en es-
pacios públicos para construir la 
plataforma que las fuerzas del 
bloque tendrán en común.
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EN LOS ENCUENTROS, QUE SE ORGANIZARÁN A LO LARGO DEL PAÍS,  EN LOS ENCUENTROS, QUE SE ORGANIZARÁN A LO LARGO DEL PAÍS,  
SE PREVÉ LA PARTICIPACIÓN DE CIUDADANOS Y ACADÉMICOS, DIJERON  SE PREVÉ LA PARTICIPACIÓN DE CIUDADANOS Y ACADÉMICOS, DIJERON  

LAS SECRETARIAS GENERALES DE PAN, PRI Y PRD.LAS SECRETARIAS GENERALES DE PAN, PRI Y PRD.
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